



# 奈良大宮ロータリークラブ

## Club Weekly Bulletin

発行日 2024年8月6日

2024-2025/5

# Vol.46

No. 2108

2024-25年度会長スローガン  
「皆が主役、一つひとつの  
機会を大切に」

2024-25年度 RI テーマ



RI会長 ステファニーA. アーチック

地区スローガン

「持続可能なロータリーに！

共に学び、共に行動」

RI第2650地区ガバナー

中本 勝

- 創立：1979年1月23日
- 例会会：毎週火曜日 17:30~18:30
- 例会会場：奈良ホテル本館  
奈良市高畑町1096番地 電話 (0742) 26-3300
- 事務所：奈良市大宮町6丁目3-7 中室ビル3F  
電話 (0742) 33-8583 FAX (0742) 33-8600  
hp : <http://www.naraomiya-rc.jp>  
E-mail : [info@naraomiya-rc.jp](mailto:info@naraomiya-rc.jp)
- 会長：宮西 正伸 ■副会長：水野 憲治 ■幹事：門脇 伸幸

### お客様紹介

- ・国際ロータリー第2650地区ガバナー 中本 勝 様
- ・国際ロータリー第2650地区ガバナー補佐 大方 豊 様
- ・国際ロータリー第2650地区幹事長 松山 隆 様

### 会長挨拶

【宮西会長】



中本ガバナー、大方ガバナー補佐、松山幹事長、本日はお忙しい中、ご訪問いただきまして、本当に有り難うございます。また、奈良東ロータリークラブの皆様、合同例会ということで、例会日や場所が変更される中、ほぼすべての会員様にご出席いただきまして、誠に有り難うございます。

このように、ガバナー公式訪問をできるだけクラブ合同で行おうとなりましたのは、RIの情報や、地区の方針をなるべく早く各クラブにお伝えできるように、ということが主たる理由であるそうですが、

こうして奈良東クラブ様と合同で例会を行いますのは、両クラブが交流する良い機会となっております、2018年度から本年度で6年目となります。

さて、本年度の地区スローガンは、「持続可能なロータリーに！共に学び、共に行動」とされ、ロータリーの原点に返って、奉仕と親睦を両輪として有意義で輝きのあるロータリー活動を展開しようとするものです。素晴らしいスローガンで、理解しやすいと思っております。

会員の皆様は立派な方ばかりですが、それぞれロータリーに対する捉え方や考え方、携わり方は違います。しかしながら、何らかのご縁があってロータリーに入会された以上、利他の心や、寛容の精神など、奉仕の理念を学び、実践するということが大切で、その根底には会員相互の信頼や、和みといった親睦があると思っております。

### 例会プログラム

第6回8月6日  
通算2108回

1. 握手挨拶
2. 開会点鐘
3. ソング
4. 会長挨拶
5. 例会状況報告
6. 委員会報告
7. 幹事報告
8. クラブ討論会
9. 閉会点鐘

### 例会状況報告

7月30日  
通算2107回

- ◎本日出席者 55名
- ◎本日出席率 88.71%

7月16日  
通算2105回の修正

- ◎出席率 94.74%
- ◎補填前欠席者 11名
- ◎欠席補填者 8名

いかに会員の皆様が、ロータリーに、また自分の所属するクラブに価値を見出すのか、他人ごとではなくて会員全員で取り組み、組み立てていくことが非常に大切であると思います。

ガバナーが所属されます奈良クラブ様は、創立1952年、奈良大宮が1979年、奈良東クラブ様が1990年。奈良クラブ様には、永年の伝統とご経験によって、引き続きご指導いただければと願っております。以上、本日のご挨拶とさせていただきます。有り難うございました。  
詳しくは動画をご覧ください。

## 委員会報告

【出席委員会 野崎委員長】

・出席報告

【ニコニコ委員会 武中委員長】

・ニコニコ報告

## 幹事報告

【門脇幹事】

・次週6日例会に、やまと西和RCからIMのPRに来られます。

・本日状差しに8月月間スケジュールを配布しています。

## ガバナーアドレス

【中本 勝ガバナー】



一 自己紹介を兼ねて、私と職業とロータリーについて

私は1950年2月、奈良県生駒市に生まれました。いわゆる団塊の世代の3年目で、同級生は250万人くらいでした。昨年度の我が国の新生児の数は71万人ということですので、その3.5倍の数です。日本の戦後の復興と共に生きてきた希望の世代と思っていましたが、今では、年金財政を危機に陥れる元凶の世代のように思われ、何となく不本意です。

私の職業は弁護士ですが、なぜその道を進むことになってしまったのか、少しお話しします。大学は法学部ではありませんでしたが、同時に硬式庭球部に入部し、毎日午前9時から午後5時までテニスコートにおり、授業はほとんど受けておりません。しかしテニスは午前20分、午後20分だけで残りの時間はコート整備とボールボーイをしていました。よってボールボーイとコート整備の腕前はプロ級になりましたが、テニスの腕前は上がりませんでした。1学年下に、後にウィンブルドンの女子ダブルスで優勝した沢松和子という神戸松蔭女子高の選手がいましたが、私は彼女の全日本選手権の決勝戦のボールボーイをしたというのがテニスに関して唯一の栄光？の思い出です。ところが、2年生になって大学紛争が起こり大学封鎖となってもともと受講していない授業そのものがなくなり、1年間ぶらぶらと遊んでいました。3年生になってやっと大学封鎖が解除になり授業再開となりました。2年間何の勉強もしていませんが、教養課程はほぼ無試験で通過し専門課程に進みました。3年になってチョットは法律の勉強でもしようかと思っていた矢先にテニス部の先輩から懇願されて大手都市銀行の入社面接を受けさせられました。人事担当の取締役とかいう人が来られ、いろいろお話した結果、即合格、その後、ビル街の割烹料理店で美味しいお料理を頂いて帰りました。現在ではおおよそ考えられない青田刈りであり、いくら何でもこれで人生が決まるのはあまりに世間をなめていると思ひ、有難いお話ですが、お断りすることにしました。しかし、先輩と硬式庭球部と先方の会社のメンツを潰さず、後輩に迷惑をかけずに円満に断る方法は、司法試験を目指しますというしかないことが分かり、そう決断して円満にお断りしました。私としては敢えていばらの道を選んだつもりでしたが、案の定本当にいばらの道でした。何度も挫折しそうになりましたが、もう就職はできない、この道を進むしかないと言ひ聞かせて頑張りました。幸運にも何とか試験に合格し、26才で弁護士登録し、大阪で6年間修業し、32才の時奈良で独立し、33才の時に奈良RCに入会しました。以来RCに入会して41年の歳月が経過しました。

入会当初より先輩ロータリアンから、職業を通じて社会に奉仕するのがRCの理念である、ロータリーは奉仕団体ではない、奉仕する人の団体である、だからI serveが基本だ、しかしI serveだけではできることは限られる、また自己満足に陥ってもわからない、だからみんなで奉仕するwe serveも必要だ、I serveとwe serveは奉仕の両輪だ、と叩き込まれました。私にとってその教えは心底納得しうるもので、少しでもロータリーの奉仕の理想を実現できればと思ひつつ、今日まで来ることが出来ました。

## 二 国際協議会報告

本年1月、アメリカフロリダ州オーランドの国際協議会へ出席し、ステファニー・アーチック会長のお話を生で聞きましたが、必ずしも良く理解できたとは言えません。私の英語の理解力の欠如と日本語の理解力の貧弱さによるものかも知れません。次年度以降は年度別の会長テーマは決めないとRI理事会で決められたとのことです。アーチック会長は我々ガバナーに対し、すべての地区で純増100名以上を達成すること、そしてすべての地区で4クラブ以上新設することを実現してほしいと述べておられます。

## 三 今年度の2650地区スローガンと目標

今年度我が地区は、「持続可能なロータリーに！共に学び、共に行動」をスローガンにして、ロータリーの原点・基本に立ち返り、楽しくて有意義な、輝きのあるロータリー活動を各クラブが展開していただくようお願いしたいと思います。

今年度の当2650地区の目標として、7つの目標を掲げさせていただきました。2番目から7番目までの6つの目標については全く心配しておりません。そんな地区は我が国の34地区の中でも決して多くはないと思っています。問題は1番目の目標である「会員基盤の維持と会員増強」をどのように実現していくかであります。

現在の世界の状況を考えてみても、我が国がおかれている経済的社会的状況を考えても、極めて厳しい環境にあることは否定できません。しかし、そのような厳しい環境にあるからこそ、これまで私たちがやってきた、そしてこれからもやって行こうとするロータリー活動のすばらしさはさらに輝きこそすれ、決してその輝きが薄れることはありません。

問題は、誰に、どのようにして、ロータリー活動の楽しさと喜びを伝えて、一緒に活動してもらうことが出来るかにかかっています。

クラブのメンバー1人ひとりが新会員の獲得こそがクラブの持続可能性の絶対条件であることを認識され、クラブにおけるキーマンのもとにメンバーが一丸となって増強に取り組んでいただくようお願いするしかありません。地区の会員増強委員会にも何なりとご相談いただいて、楽しいロータリーライフを共有できる仲間を増やしていきたいと思っています。

詳しくは動画をご覧ください。

## お礼のことは

### 【奈良東RC谷口会長】



国際ロータリー第2650地区2024-25年度ガバナー中本勝様、本日はお忙しい中、ガバナーアドレス（公式のあいさつの言葉、演説、講演）をしていただきありがとうございました。また、奈良県第1グループガバナー補佐大方豊様、地区幹事長松山隆様も随行していただきありがとうございました。

さすが中本ガバナーのアドレスでした。聞き手を引き込む、楽しく愉快的な内容、お話し方で、あっという間に約30分経ちました。

中本ガバナーは「持続可能なロータリーに！共に学び、共に行動」を今年度のスローガンに掲げられました。そして、持続可能なロータリーにするために、5つの「地区運営方針」と7つの「地区の基本方針と運営目標」を示されました。両クラブ全会員が確認していると思いますが、いずれも非常に端的で分かりやすく、奈良大宮ロータリークラブさんも奈良東ロータリークラブも、今何を考えて、どのように行動すべきかを改めて認識しました。

7つの「地区の基本方針と運営目標」のうち、「会員基盤の維持と会員増強」が最重要課題です。この課題に立ち向かうには、コロナ渦により停滞していた奉仕活動も親睦活動もコロナ前の内容・頻度に戻し、（1人ではできない、団体だからこそ実施可能な）奉仕活動の素晴らしさや楽しさを全会員が感じられるようにすること、また、親睦活動を通じて一体となることができるようにすること、さらには、例会を充実させることによって相互に理解し合い、かつ、尊重し合い、縦も横も濃密な関係を築くことが必要です。

奈良東ロータリークラブとしては、これらを実践し、持続可能なロータリーへと変貌を遂げ、誰一人として欠けることなく、無事に年度末を迎えたいです。奈良大宮ロータリークラブさんは、すでに「会員基盤の維持と会員増強」を達成されていますが、さらなる増強を目指されることと思います。両クラブともに、「I serveが基本だが、We serveも必要」という意識を忘れず、奉仕活動の素晴らしさを共感することにより会員増強に繋げていけるよう努めます。

もっとも、新会員を迎え入れることだけが会員増強ではなく、退会防止も会員増強であることを意識し、退会防止にも努めます。

両クラブともに、中本ガバナーが示された5つの「地区運営方針」、7つの「地区の基本方針と運営目標」や本日のガバナーアドレスの内容に沿ったクラブ運営に務めていきます。

さて、詳細を割愛しますが、中本ガバナーと私は切っても切れない関係、浅からぬご縁を感じています。どうか父として、今年度、両クラブを温かく見守っていただけたら幸いです。

最後になりますが、中本勝ガバナー、大方豊ガバナー補佐、松山隆地区幹事長、本日はガバナー公式訪問ありがとうございました。まだまだ暑い中、公式訪問をはじめ地区行事・事業が続きますので、どうか健康にご留意いただき、まだ始まったばかりの今年度を無事に終わられますことを切に願います。

また、本日の合同例会のホストクラブを務めていただきました奈良大宮ロータリークラブの宮西会長、門脇幹事、会員の皆様、事務局のお二人、大変お世話になりました。本日はどうもありがとうございました。

## 会長・幹事・役員懇談会

懇談会メンバー

中本 勝ガバナー、大方 豊ガバナー補佐、松山 隆幹事長

(奈良大宮ロータリー)

北河原パストガバナー、宮西会長、水野副会長、植村直前会長、高野会長エレクト、鈴木副幹事、辻本会場監督、門脇幹事

懇談会

(宮西会長よりクラブ方針説明)

RI会長のテーマおよび地区スローガンにのっとり、会員全員が、対外的にも対内的にも、より積極的に行動することが大切です。ロータリーは、その根幹として、奉仕の理念を学び、社会で実践し、その理念を広めていくことが求められています。

奉仕の理念を学ぶ場として、例会や各種奉仕活動の機会があり、その機会を通じて信頼関係を築くことができます。ロータリーに対する考え方や関わり方は人それぞれですが、皆さんが仲間であり、一つひとつの機会を大切に、脇役は誰もいない、皆が主役となって積極的に行動し、より価値を見出せるクラブとなればと思います。

今年度の重点項目として、新入会員の入会促進および退会防止、ロータリーを学ぶ機会の提供、明確な目的を持ち、多くの会員が携わる奉仕事業の展開、インターアクトクラブ地区大会のサポートおよび積極的な交流、親睦がより深まる親睦活動、例会プログラムの充実、出席の向上の7項目を掲げています。

現在、理事会を通過している事業の予定ですが、ロータリーとして災害時に何ができるかということ念頭に置き、補助金を活用してレスキューキッチンを奈良市消防団に提供する予定です。これは災害時にすぐに対応できる設備であり、地域社会に貢献することが目的です。

3年前に、新大宮の北側ロータリーに桜の木を出品しました。佐保川の桜をイメージできるようにですが、その維持管理を行う。

また、11月9日と10日に開催されるインターアクト地区大会のサポートを我々が担当します。この大会は全会員が参加し、奈良大宮ロータリーとして活動を支える重要なイベントです。

国際奉仕の計画もありますが、まだ、理事会は通過していません。会員数については、現在66名で安定していますが、今後も増減があるため、危機感を持ちつつ、常に新しい価値を提供するよう努めていきたいと思っております。

中本ガバナーより質問・意見或いは懇談内容は以下の通りです。

- 1, レスキューキッチンについて (予算、管理、運用などについて)
- 2, インターアクトについて (人数・規模などについて)
- \* インターアクター55名という人数の多さに、驚かれておられました。
- 3, 奈良大宮ロータリーの適正規模会員数について  
\* 70±5名程度と回答
- 4, ロータリー青少年交換について検討したらどうかと話がありました。
- 5, 奈良県のロータリーの数は人口当たりになると少ない。
- 6, 財団寄付について、奈良県は比較的多い。
- 7, 地区補助金のありかたについて
- 8, 友好クラブ東京恵比寿ロータリーについて (会員規模、女性比率など)
- 9, 奈良大宮ロータリーから中本ガバナーに、2750地区の地区大会に出席お願い (当地区ガバナーは東京恵比寿ロータリーから選出されているため)

\* 中本ガバナーから、奈良大宮ロータリークラブについては、規模 (人数) も66名としっかり維持されている。活動もしっかりしている。特に何もいうことはない。今後ともしっかり活動していただきたい。というコメントをいただきました。



## ガバナー公式訪問



ガバナーお出迎え



ガバナー記念写真



集合写真

ニコニコ箱

合計 140,000円

累計 465,000円

中本勝ガバナー 自祝金を頂戴しました  
大方豊ガバナー補佐 自祝金を頂戴しました  
松山隆幹事長 自祝金を頂戴しました

宮西正伸君 国際ロータリー第2650地区ガバナー 中本勝様、奈良第1グループガバナー補佐 大方豊様、幹事長 松山隆様、奈良東ロータリークラブの皆様、本日は有り難うございます。よろしくお願ひ致します。

門脇伸幸君 本日は中本ガバナー、大方ガバナー補佐、松山幹事長、合同例会にお越しいただき有難うございます。宜しくお願ひ致します。

水野憲治君 中本ガバナー様、大方ガバナー補佐様、松山幹事長様、ようこそおいで下さいました。本日はご指導お願ひ申し上げます。

北河原公敬君 中本ガバナー、大方ガバナー補佐、松山幹事長、ご来訪心より歓迎申し上げます。本日は中本ガバナーのご指導のもと、楽しく有意義な公式訪問の例会になりますことを期待致しております。

飯田二昭君 中本ガバナーの公式訪問を歓迎して。ご指導よろしくお願ひ申し上げます。

植村将史君 国際ロータリー2650地区ガバナー 中本様、地区幹事長 松山様、ガバナー補佐 大方様、本日は極暑の折、ご訪問ありがとうございます。ご指導のほど、よろしくお願ひいたします。

潮田悦男君 中本勝ガバナー公式訪問ありがとうございます。色々御指導お願ひ申し上げます。

金星昇君 暑中御見舞申し上げます。ニコニコ

倉田智史君 中本勝ガバナー、ようこそお越し下さいました。

多田実君 中本ガバナー、ようこそいらっしやいました。ガバナーアドレスを楽しみにしております。

谷川千代則君 中本ガバナー本日はご指導よろしくお願ひします。

中條章夫君 中本勝ガバナー公式訪問ありがとうございます。ニコニコ

富川悟君 中本ガバナーの公式訪問を歓迎して本日はありがとうございます。

中畷大君 中本勝ガバナー、本日はご指導よろしくお願ひ致します。

野崎隆男君 中本勝ガバナー公式訪問ありがとうございます。ご指導の程、よろしくお願ひ致します。

藤井正勝君 中本ガバナーをお迎えして

武藤廣茂君 中本ガバナー、大方ガバナー補佐、松山幹事長様、本日はご来訪ありがとうございます。よろしくご指導お願ひ致します。

ニコニコ協力 市田富久夫君 稲田正剛君 清岡義教君 鈴木譲君 武中洋勝君  
塚本勝君 辻本和久君 中谷圭佑君 平方貴之君 堀内眞治君  
増井義久君 松岡浩治君 宮坂勝紀君 森山斗福君 山口尚紀君

## 今後の予定

- ・8月13日(火) 休会 (お盆休み)
- ・8月20日(火) 結婚誕生祝い/卓話  
卓話者：空将補 岡本秀史様  
(航空自衛隊幹部候補生学校長兼奈良基地司令)
- ・8月27日(火) 卓話  
卓話者：ローカルガバナンス 所長 木原勝彬様  
タイトル：「よみがえれ！帯解駅～駅舎の保存・活用と地域の活性化」